

## **BAB II**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian yang digunakan dalam penulisan skripsi ini adalah jenis penelitian kepustakaan (*literatur research*). Sedangkan bentuk penelitian yang digunakan peneliti adalah penelitian kualitatif. Menurut Nana Syaodah Sukmadinata, penelitian kualitatif adalah suatu penelitian yang ditujukan untuk mendeskripsikan dan menganalisis fenomena, peristiwa, aktivitas, sosial, sikap, kepercayaan, persepsi, pemikiran orang secara individual maupun kelompok (Sukmadinata, 2013: 60).

#### **B. Sumber Penelitian**

Sumber data penelitian skripsi ini melalui penelusuran atau mengkaji buku-buku lainnya. Ditinjau dari segi metodologinya yang bersifat kepustakaan, maka data yang diperlukan adalah data yang bersumber dari kepustakaan, yang berhubungan dengan objek permasalahan yang akan diteliti.

1. Sumber Sekunder/komplementer, yaitu berupa karya-karya yang secara implisit menyinggung Kebijakan Redenominasi berdasarkan Perspektif ekonomi Islam, baik dalam bentuk buku atau artikel ilmiah dan lainnya. Adapun yang menjadi data sekunder, adalah sebagai berikut:

Karim, Adiwarna A. 2007. *Ekonomi Makro Islam (Edisi Kedua)*. Jakarta: Rajawali pers; Yuliadi, Imamudin. 2007. *Ekonomi Islam: Filosofi, Teori dan Implementasi*. Yogyakarta: LPPI UMY; Chapra, M. Umer. 2000. *Sistem Moneter Islam*. Jakarta: Gema Insani Press; Pambudi, Andika., Bambang Juanda dan D.S. Priyarsono. 2014. *Penentu Keberhasilan Redenominasi Mata Uang: Pendekatan Historis dan Eksperimental*. Buletin Ekonomi Moneter dan Perbankan, Vol 17 No 2, Oktober; Amir, Amri. 2011. *Redenominasi Rupiah dan Sistem Keuangan*. Jurnal Paradigma Ekonomika Vol 1 No 4, Oktober; Kesumajaya, I Wayan Wita. 2011. *Redenominasi Mata Uang Rupiah merupakan bagian dari Tugas Bank Indonesia untuk Mengatur dan Menjaga Kelancaran Sistem Pembayaran di Indonesia*. Ganec swara Vol 5 No 1, Februari; Syahputra, Rezki Belan. 2014. *Redenominasi dan Hubungannya dengan Inflasi dan Nilai Tukar (Pengalaman Beberapa Negara)*. Jurnal Ilmiah, Universitas Brawijaya Malang; LH, Seftiningtyas. *Pengaruh Redenominasi Terhadap Inflasi, Ekspor dan Nilai Tukar*. Library.gunadarma; Rahmanto, Mukhlis. 2012. Book Review, A Monetary History of the Ottoman Empire. *Jurnal Ilmu-ilmu Keislaman Afkaruna*, Vol 08 No. 2, Desember. Yogyakarta; Yusdani, 2003. Book Review, Money in Islam A Study in Islamic Political Economy. *Al-Mawarid Edisi X*; Nilasari, Erissa. 2014. *Urgensi Redenominasi Nilai Rupiah Dalam*

*Perekonomian Indonesia*. Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam IAIN Antasari Banjarmasin; Febrida, Maria dan Karolina Lesta. 2016. *Analisis Makro Ekonomi Sebelum dan Sesudah Penerapan Redenominasi Mata Uang (Studi Kasus Beberapa Negara yang telah menerapkan Redenominasi Mata Uang)*. *Economic Development Analysis Journal*, Ekonomi Pembangunan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Semarang; Gustini, Mellida Rahmat. 2013. *Kajian Pengaruh Kebijakan Redenominasi dan Faktor Lainnya Terhadap Perubahan Harga dan Transaksi Dalam Kondisi Perekonomian Tinggi*. Skripsi Departemen Ilmu Ekonomi Fakultas Ekonomi dan Manajemen, Institut Pertanian Bogor; Adi, Muhammad Kunto. 2013. *Analisis Pengaruh Redenominasi terhadap Permintaan Konsumen pada Kondisi Perekonomian Inflasi Rendah*. Skripsi Departemen Ilmu Ekonomi Fakultas Ekonomi dan Manajemen, Institut Pertanian Bogor; Rizkiani, Ria. 2013. *Pengaruh Redenominasi dan Faktor Lainnya Terhadap Perubahan Harga dan Transaksi Pada Pertumbuhan Ekonomi Rendah*. Skripsi Departemen Ilmu Ekonomi Fakultas Ekonomi dan Manajemen, Institut Pertanian Bogor; Anuar, Khairul. 2008. *Kebijakan Moneter dalam Ekonomi Islam Analisis Kebijakan Mahathir Mohammad dalam Mengatasi Krisis Ekonomi Malaysia Tahun 1997-1998*. Skripsi Program Studi Muamalat Fakultas Syariah dan Hukum UIN Syarif Hidayatullah Jakarta; Astrini,

Danti. 2014. *Dampak Redenominasi Terhadap Kinerja Perekonomian: Pendekatan Percobaan Ekonomi dan Data Historis*. Tesis Program Study Ilmu Ekonomi Sekolah Pascasarjana, Institut Pertanian Bogor.

### C. Metode Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data dalam penelitian kualitatif ini menggunakan metode dokumenter, yaitu merupakan suatu teknik pengumpulan data dengan menghimpun dan menganalisis dokumen-dokumen, baik dokumen tertulis, gambar, maupun elektronik (Sukmadinata, 2013: 221).

### D. Metode Analisis

Dalam melakukan analisis, peneliti menggunakan analisis deskriptif kualitatif dan analisis wacana.

1. Analisis deskriptif kualitatif, data yang diperoleh (berupa kata-kata, gambar, perilaku) tidak dituangkan dalam bentuk bilangan atau angka statistik, melainkan tetap dalam bentuk kualitatif, yaitu memberi pemaparan gambaran mengenai situasi yang terjadi dalam konteks lingkungannya yang menekankan pada indeks-indeks dan pengukuran empiris (Margono, 2004: 39).
2. Analisis wacana adalah suatu upaya pengungkapan maksud tersembunyi dari komunikator yang mengemukakan suatu pernyataan. Di sini dengan menyingkap pengungkapan yang tersirat dalam wacana dapat memahami ideologi pencipta secara lebih baik (Bungin, 2012:

178). Analisis wacana di sini digunakan karena untuk mengetahui makna lebih lanjut tentang wacana Redenominasi mata uang rupiah yang pada saat itu disampaikan Gubernur Bank Indonesia Darmin Nasution pada tanggal 3 Agustus 2010.